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109 學年度第一學期第 2 次『全校學生與校長有約座談會』會議紀錄 
開會時間：109 年 12 月 8 日（星期二）12：10 

開會地點：濟世大樓 3 樓 CS-301 教室 

會議主席：鐘育志校長 

出席人員：楊俊毓副校長、余明隆副校長、洪文俊副校長、許博翔副校長、賴秋蓮教務長(葉竹

來副教務長代)、周汎澔學務長、許智能總務長、鄭添祿研發長、張芳榮產學長、王

國禎圖資長、陳桂敏國際長(郭昶志組長代)、戴嘉言主任秘書、田英俊院長、李澤民

院長(請假)、黃耀斌院長(吳寶珠老師代)、李碧娥院長、黃友利院長(柯建志老師代)、

張學偉院長、呂佩穎院長(謝文中老師代)、許芳益主任、通識教育中心凌儀玲主任、

體育教學中心莊宜達主任、陳信福組長、陸文德組長、陳朝政副學務長、張松山主

任、黃博瑞組長、學生會代表、宿自會代表、僑生代表、陸生代表、外籍生代表及

105 位參與同學 

記錄人員：王繼國先生 

壹、 主席報告：校長致詞 

各位同學、各位主管、大家午安！歡迎各位來參加此次會議。會前同學所提第一案建議問 

校長在此說明。 

我想每個人在一生或日常生活當中，有時會遇到困難挫折，如何面對是很重要的。國研廣

場有「善盡社會責任」的成果展，鼓勵同學下課或利用時間駐足參觀，我相信展覽可以給

人很多的正能量。今天早上開幕典禮時安生社區健康的長者帶來表演，許多 80 多歲長者

生活得健康快樂，安生社區就是安生里在學校附近，除了那瑪夏區以外。最近遇到兩位醫

學系畢業的同學並請教，在大學期間是否去過那瑪夏？結果都說沒有。所以我鼓勵並建議

大家去那瑪夏看一看，因為那裡不只是原住民居住的場所而已，他們的想法都非常正向，

雖然環境比不上市區方便；學校許多師生都會利用時間前往服務。生命科學院的老師前往

協助做復育並與屏科大的老師合作，所以，如果想幫助別人隨時都有機會的。助人為快樂

之本，看到同學快樂的幫助別人，定能讓社會更加美好，願和大家一起共勉。 

 

貳、 會前建議事項處理情形討論：(如附件)  

※案號 3、4—學生餐廳種類多元化及價格問題 

總務長補充說明： 

兩位同學反應學餐的價格跟種類，總務處之後招商的時候會注意。現階段這些商家會再與

其溝通，能不能有更方便的計價方式及價格上有沒有符合同學的期待。關於豆干的價格，

書面上的回覆是與學生餐廳的廠商詢問，因使用非基改及有機的食材，所以價格稍微貴一

點，而這也是為了同學的健康著想。目前將與學務處找時間讓學餐的五、六家廠商包含全

家與學生會代表一起來溝通；因為學校是監督廠商的食材衛生安全，價格上的接受度可能

直接和他們溝通會比較適當。 

學務長補充說明： 
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我們將請學生會代表蒐集意見，除了剛剛這兩項以外其他的不同意見，學務處會安排同學

代表跟總務處和商家一起討論，除了學餐以外我想其他餐點飲料大家也都可以提出想法，

看能不能達到價廉物美又可以維護同學的健康。 

※案號 6—新宿舍什麼何時會動工問題 

總務長補充說明： 

上一次校長有約也有提到這問題，同學們都很關心新宿舍的動工，就如書面上說明，尚有

一些發包的過程障礙要排除。營造業目前缺工台灣的目前營造業，因為台商回流今年是 20

年來最好的狀況，很多營造商在學校和他們談的時候，都有表達要接的意願，但問題是缺

工；所以，我們還在排除萬難要發包順遂，其實學校也比同學還急希望趕快把宿舍蓋完，

讓同學有一個新的宿舍。 

  ※案號 7—外籍生獎學金公平性問題 

生技系外籍生補充說明： 

國際處沒有回答到我想問的問題，書面答覆上面有說到將所有案件同時審核決定受獎生名

單，請教國際處承辦人後實際上卻非如此。我們最主要的問題是為什麼不是將全部的學生

一起審核去評估誰的表現最好，而是分去年有領過的先核發他們，然後再看後面的學生，

如果要這樣子的話為什麼不像台灣政府獎學金一樣四年都給你，為什麼要分續領和不續

領，而不是全部一起審核這樣才能比較彰顯它的公平性。 

國際處回應：  

召開國際學術交流委員會執行小組會議來審核這個獎學金同學對於過程有所誤解，去年跟

重新申請的同學它們會被分開在文件當中並標明與紀錄，但並不是說續領都通過了，我們

剩下的錢才去考慮要發多少給新申請的同學，並非如此。經費是固定的，我們每一年要去

算出舊的學生大概要領掉整筆經費的多少錢，然後我們剩下來給新生的部份我們可以怎樣

去分配，新生的部分當然就是包含新申請的新進的學生那同學有提到說我們學校目前獎學

金以博班為主，其次碩班，大學部是最少的，這個的確是事實，為什麼會有這個現象的出

現，這跟學校的招生策略有關，這也都是學校的主管在各個會議當中開會達成的共識，我

們會讓大部分的獎學金給本校的博士碩士生提升我們的研究動能，當然說我們並不是說我

們就完全不給大學生，在獎學金經費有限的情況底下學校過去的招生策略是以這樣來做決

定，以上說明。 

生技系外籍生再度說明： 

學校承辦人的回答是如果這個學生是 108 學年度拿到這個獎學金在學期末申請的時候就會

額外標記，剛剛說只標記沒分開，但是承辦小姐說會把所有有續領且符合資格就會放一疊

先讓審查委員會審核這些同學，我的重點是為什麼不能全部一起審核？假設去年不符合資

格但今年非常努力，續領的同學只有 70 分，而我的總平均達到 80 以上，可是我卻拿不到

這個獎學金。 

國際處再回應： 

應該是承辦人在跟您溝通的時候，說明的方式產生誤會，當時的會議都有會議紀錄，同學

可以前往國際處審視這些資料。另本校國際招生發獎學金的這個政策是比較偏向 A類和 B
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類的並 108 和 109 學年度開始執行，所以，你們可能會覺得以前的 C類很多，現在的 C類

比較少這是事實，而這也不是委員可以片面決定的，是經過多次會議決定獎學金發放的原

則。 

生技系外籍生再度說明： 

並非針對 C類獎學金為何這麼少，能理解優先給碩博班，我們的意思是今年拿到的獎學金

的同學，課外活動沒有說很優秀總平均也只有 70 多，可是因為他是去年拿到獎學金，然後

他今年也就繼續拿到了，可是還有很多課外活動更優秀的成績更優秀的，可能 80 幾 90 幾

的確沒有拿到，但既然獎學金名額有限，為什麼不是給更優秀的學生呢？ 

國際處再回應： 

我們清楚了解同學的表現 ，其實最主要的是 A類和 B類及 C類獎學金的發放名額調整，你

所提建議未來會在執行小組會議特別提出來討論，讓 C類同學未來不會有這個情況發生。 

學務長說明： 

同學做了很多準備工作也看了很多很細節的部分，建議同學及副國際長於會後可以討論，

做未來獎學金發放的參考。像學務處目前對「經濟不利生」的獎學金，並不是等著領獎學

金而是成績必須要達到所設的級距，進步最多可以領 2000 塊，進步一點可以領 600 元，你

只要進步越多領越多 建議國際處也許可以參考我們的做法，方才 2位同學好像想要表達的

應該是這樣，我覺得細節需要再討論。 

校長總結： 

同學所表達是說如果外籍生課業、社團表現優良都在 85 分以上，但獎學金有限而有遺珠之

憾，會鼓勵各學院院長和校長一起募款，如果募到獎學金隨時都可以增加名額；前提是同

學表現要優秀，那優秀的定義就是要由委員會來討論，讓獎學金的發放變得更公平公開，

細節部分於會後再討論。 

  ※案號 8—「校務資訊系統」使用介面優化問題 

圖資長補充報告： 

數位學習平台是外包廠商開發，校務資訊系統是學校同仁開發的，但我們不會以此理由來

卸責不會改善這個使用者介面；學校曾請台灣互動設計協會的理事長親自演講以提升素

養，希望我們資訊人員在設計資訊系統時朝 UI、US 的目標努力，另同學對資訊系統有任何

建議歡迎隨時提出。 

  ※案號 9—校內 TA 工讀老師壓榨與分數公平性問題 

    醫學院補充說明： 

不論是 TA 或校內工讀生都有所屬的聘僱單位，呼治系已向系上老師宣導一定要符合勞基法

相關規定；針對這件事學系已設立信箱，有任何問題都能匿名提出並向老師傳達。另成績

方面，同學如覺成績有問題，可以透過成績申覆來提出複查。 

教務處補充說明： 

「學生學期成績複查及更改成績要點」已於 108 年 7 月公告，同學對成績若有疑慮可填寫

申請成績複查申請表並向授課老師提出申請，老師會提供佐證資料，若同學對老師回覆不

滿意還可以於 5個工作天內向開課單位提出，教務處會請開課單位 3~5 位擔任成績複查小



第  4  頁，共  5  頁 

組委員，這不是請老師做回覆而是由委員調查，可以讓學生瞭解；而工讀方面請老師再注

意一下。 

  ※案號 11—廢止服務學習課程或其他替代方案問題 

校長回應說明： 

台灣大學設有利他獎，由學系選一位最具利他精神之同學，遴選委員就是同學。學院再從

系選出一位代表，學校再從各學院代表中選一位，學生代表由學生會選出，跟課業完全沒

關係；本校為醫學大學服務學習應該是每位同學都需具備的態度，因為我們要服務別人，

下學期就要開始來由學務處規劃辦理本校的應屆畢業生利他獎，服務學習不是課程，因為

讀醫學大學就是服務他人。 

學務長說明： 

高雄醫學大學學生利他獎，是由同學來命名，由名稱上就能了解此獎的意義目前簽核中，

奉核後開始執行，相關規則都已經訂出，由各系所、院，各有 1名代表，7個學院 7名代 

表進行線上票選，選出高雄醫學大學學生利他獎，給予獎金和獎狀鼓勵表揚，明年畢業典

禮就有第一屆利他獎頒獎。 

  ※案號 12—增設營養系問題 

校長及通識中心補充: 

除書面資料說明外，通識中心已在下學期通識課程中增加開設營養相關選修。 

  ※案號 13—大專盃因疫情關係召回，相關損失補償問題 

    體育教學中心補充說明： 

    此案已獲教育部同意補助經費，現進行校內相關程序中，預計明天(12/9)可完成。 

參、 現場提問與師長回覆： 

  ※現場同學提問 1：地下停車場顯示的車位和實際進去的數量不一樣 

請問地下停車場顯示的車位和實際進去的數量不一樣，早上進去的時候是一台一台進，常

會有少算的情況，剩 10 幾個位子的時候但其實已沒車位，請問總務處是否有改善的方法。 

    總務長回覆： 

此狀況確實存在，現在的系統開啟需要時間而人多一台接一台進入，地停就有同學找不到

車位再騎出來的狀況發生，除非我們再進行一次系統改善工程，但如果依照同學這麼危險

的動作，其實很難避免，所以處理的方式有兩個：第一我們會持續訊號的改善；第二我們

會請校警管制進入有訊號後再進 1台，屆時同盟路口學生的機車會塞車；所以，現階段我

們會配合巡查並引導學生，如果車位已滿，就會引導學生進入風雨球場旁和醫研大樓前的

停車場，這建議總務處會記錄下來，系統優化我們會盡量把它完成。 

          ※現場同學提問 2—教室時鐘顯示時間不同 

我是上次有提出此問題的，經過第一次校長有約到現在的這段時間發現這間教室還是快一

分鐘，假設我們今天在考試或是上課，很多老師都會依照教室的時鐘做決定，或是考試考

場很大後面同學看不到時鐘的時候，就會不知道該以什麼時鐘為準，因為如果對了中原標

準時間就會發現這間教室的時鐘比較快，可能會有提早收卷的問題。 

總務長回覆： 
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此問題提出之後，總務處已經體檢過一次了，那全部都校正過，可能經過一個月後又慢了 

，總務處原先設定每月巡檢一次，現在修正 2個週校對一次，並考慮以後清掃教室的同仁，

順便幫我們校對一下時間；目前也請圖資處配合編寫製作相關系統，在還沒做好之前儘量

校對時間，以增加其準確性一致性。 

肆、 主席結論： 

謝謝各位同學的意見，我們都聽到了，未來如果有在下一次校長有約之前也可以 email 到 

     校長信箱，我們會即時的回覆和處理， 

伍、 散會：主席宣佈散會：下午 13：00 分整。 

 

 


